
1 mai 2025 |

Ecrit par le 1 mai 2025

https://www.echodumardi.com/tag/projets/   1/37

(Vidéo) Barbentane, le village où il fait bon
vivre

Lors de ses vœux à la population, Jean-Christophe Daudet, maire de Barbentane a évoqué les
travaux à venir.  Il a rappelé s’être donné pour mission de ‘Sécuriser, protéger, et développer’
le  village  de  Barbentane  et  ses  habitants.  Une réunion  publique  sera  organisée  en  avril
prochain suite au vote du budget dans le cadre des Etats généraux de Barbentane. Mission ?
Dessiner le futur village selon les attentes de ses habitants. 2025 sera une année de renouveau
où de nombreux projets seront réalisés. En voici quelques extraits.

Pour prémunir Barbentane d’une rupture en approvisionnement en eau, comme cela avait été le cas lors
des incendies qui ont ravagé la Montagnette en juillet 2022, Terre de Provence agglomération et la régie
des eaux réaliseront une connexion en eau potable entre Rognonas et Barbentane. Plus de 2,4M€ seront
ainsi porté par l’intercommunalité pour ce projet.

Barbentane, Reboisement d’envergure de la Montagnette avec le chef cuisinier Glenn Viel ce
samedi 12 novembre

mailto:https://www.barbentane.fr/%23
https://www.terredeprovence-agglo.com/
https://www.echodumardi.com/actualite/barbentane-reboisement-denvergure-de-la-montagnette-avec-le-chef-cuisinier-glenn-viel-ce-samedi-12-novembre/
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Travaux sur les réseaux
«A chaque fois que nous travaillons sur une route, nous refaisons les réseaux humides si nécessaire et
enfouissons les réseaux secs comme Chemin du Colombier, Chemin de l’Hôpital, Chemin du Réchaussier,
sous l’impasse de l’église et sous la place du marché, » a précisé le maire.

Replantation de 7 000 feuillus à la Montagnette Copyright Ville de Barbentane

Réseaux électriques et modernisation des éclairages
Les réseaux électriques ont été enfouis l’an passé, chemin de la Fontaine et les candélabres renouvelés.
L’intégralité des 600 points d’éclairages vont passer en led et en gestion informatisée.  Des bornes
rétractables  seront  disposées  autour  du  complexe  Henri  Fontaine  afin  d’y  interdire  un  accès  non
autorisé. L’éclairage du cours de tennis et des arènes a été modernisé et l’enceinte de ces dernières
rafraîchie. Des ‘feux récompenses’ seront mis en place au droit des entrées de la route de Boulbon et de
la gare afin de faire ralentir la vitesse. Des panneaux d’information municipale digitaux, des panneaux de
signalisations et des plaques de noms de rue seront renouvelés pour être uniformisés.

Tel le Phénix, la Montagnette de Barbentane renaît de ses cendres

Naturalité, énergie renouvelable et santé publique
La replantation de la Montagnette avec des feuillus se poursuit avec l’acheminement d’eau d’irrigation

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/tel-le-phenix-la-montagnette-de-barbentane-renait-de-ses-cendres/
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sur le plateau pour reconquérir une agriculture locale qui puisse également servir de coupe-feu. Les
cours  de  l’Ecole  des  moulins  et  les  espaces  publics  entrent  dans  des  travaux  destinés  à  dés-
imperméabiliser les sols ainsi qu’à les végétaliser. Des panneaux photovoltaïques seront posés sur les
toits du groupe scolaire ainsi  que sur l’Ehpad (Etablissement d’hébergement pour personnes âgées
dépendantes), la résidence autonomie ainsi que la future crèche. A ce propos le maire a remercié les
Conseillers départementaux qui ont voté à l’unanimité l’octroi de 50% des 7M€ HT destinés à Barbentane
dans le cadre de sa Transition écologique. Ces projets, combinés à ceux liés à la géothermie en plaine
pourraient  aboutir,  à  terme,  à  organiser  un  système  qui  permette  de  fournir  de  l’électricité  aux
barbentanais à des prix inférieurs à ceux du marché. Barbentane a reçu le prix ‘innovation’ lors de la 33e

édition des Trophées des éco-actions à l’Assemblée nationale en avril dernier. Egalement, la Mairie s’est
également engagée dans le zéro-phyto.

Barbentane  reçoit  le  prix  national  Eco  maires  pour  son  projet  de  reboisement  de  la
Montagnette

Inauguration du Clos César Résidence Grand Delta Habitat Copyright Ville de Barbentane

Réaménagements et logements
Le réaménagement urbain concernera la place du marché, des abords de la salle des fêtes et de ceux de
la route départementale 35, du restaurant ‘Les pieds tanqués’ jusqu’au début du chemin du Deyme. Des
aménagements paysagers et de voies douces seront réalisés le long de la route d’Avignon ainsi que du
lotissement  du  Château  et  de  la  construction  d’une  crèche  multi  accueil  collectif  avec  10  places

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/barbentane-recoit-le-prix-national-eco-maires-pour-son-projet-de-reboisement-de-la-montagnette/
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supplémentaires.  «Ces  projets  sont  couplés  avec  l’aménagement  Rampale  et  la  construction  de  48
logements afin que les jeunes Barbentanais puissent rester au village et cela malgré la forte hausse du
prix du foncier. La réhabilitation du presbytère et de l’immeuble Fontaine permettra également de livrer
6 logements sociaux,» a précisé Jean-Christophe Daudet, qui a tenu à évoquer la livraison du Clos César
abritant 20 logements sociaux.

Pour mémoire
Des travaux d’embellissement toucheront la place et le monument aux morts ainsi que le cimetière qui,
dorénavant,  s’appellera ‘Le cimetière de la Montagnette’.  Un mémorial  au droit  des plantations de
feuillus sera dressé en l’honneur de l’adjudant-chef Martial Morin, décédé des suites de ses blessures
après les terribles feux de 2022. Une cérémonie avec le SDIS (Service départemental d’incendie et de
secours) des Bouches-du-Rhône aura lieu le 25 juillet en présence de la famille.

Incendie de la Montagnette, ce que Barbentane a vécu les 14 et 18 juillet 2022

Patrimoine communal
Dans le cadre du patrimoine communal, les salles de Baron Chabert et la salle des fêtes ont été rénovées
à commencer par la toiture, sans omettre la rénovation thermique et énergétique. Les espaces publics du
chemin de la tour Angelica, du pigeonnier, du Colombier, l’impasse de Réchaussier et le chemin de
Caclaou ont été revus. La direction des routes du Conseil départemental a procédé à la rénovation de la
route de Terrefort et aux aménagements cyclables au droit du pont de la route de la gare et du tunnel de
la route d’Avignon pour un montant de 1,3M€. Ces aménagements cyclables sont la préfiguration d’une
autoroute à vélo que nous appelons de nos vœux entre Barbentane et Avignon.»

Sécurité
La Police municipale a été dotée d’un nouveau poste opérationnel et d’une voiture spécialement équipée.
Le déploiement des caméras de vidéosurveillance continue. Barbentane a d’ailleurs reçu le prix de la
‘Ville prudente, niveaux deux cœurs, remis lors du dernier congrès des maires.

Tourisme & culture

Cyclisme
La société Amaury Sport Organsation, organisatrice, notamment du Tour de France et du Paris-Nice,
adresse un clin d’œil à Barbentane en faisant passer l’étape du 14 mars par le village sur les mêmes lieux
que l’arrivée du Contre la montre de 2019.

Festival d’Avignon
Barbentane continue d’expérimenter son partenariat avec le Festival d’Avignon et son directeur Tiago
Rodrigues. La pièce itinérante sera programmée dans les Jardins de l’espace baron de Chabert. Pour
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l’occasion, le dramaturge et metteur en scène Milo Rau résidera à Barbentane fin juin début juillet pour
sa nouvelle création lors du festival. Egalement, un théâtre de verdure sera aménagé sur le site des
Conques au cœur des nouvelles plantations avec une vue imprenable sur le Mont-Ventoux et le Palais des
papes.

Site patrimonial remarquable
Depuis le 16 septembre 2021, Barbentane est Site patrimonial remarquable. Jean-Christophe Daudet a
officiellement demandé l’entier classement de l’Eglise Notre-Dame–des-Grâces au titre des Monuments
historiques pour la réhabilitation de l’édifice ainsi que de ses vitraux. Une première réparation de la
toiture a été faite et les travaux de réhabilitation du presbytère vont commencer.

Copyright Ville de Barbentane

Les mobilités

La gare de Barbentane
Jean-Christophe Daudet milite pour la réouverture de la gare de Barbentane aux voyageurs qui serait
également adossée à une zone d’activité attenante «Ce qui aurait pour bénéfice de créer des emplois,
développer les entreprises, décongestionner la circulation tout en favorisant les modes de transports
doux.» La réouverture de la gare de Barbentane est inscrite au service Express Régional Métropolitain de
la  Région  Sud.  Le  maire  d’Orgon  s’inscrit  dans  la  même démarche.  «Je  rappelle  que  la  gare  de
Barbentane a permis aux paysans du village d’acheminer leurs produits sur Paris ce qui a leur a permis
d’accéder à une certaine forme d’aisance et de richesse.»

La nécessité de la Léo (Liaison Est Ouest)
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«Il y a nécessité de réaliser la fin du tronçon –quelques centaines des mètres- de la Léo 1 entre la Léo
actuelle qui arrive au nord de la station d’épuration de Rognonas et le Pont de Rognonas ce qui éviterait
une fréquentation excessive de camions au droit du rond-point du Mas du temple et au nord de la
commune de Rognonas.  Ce dispositif  devrait  d’ailleurs  être  complété  par  l’aménagement  de pistes
cyclables durant la construction du pont de la Léo 1. De même je m’étonne qu’il n’y ait pas de lignes de
transports publics de bus entre la gare Avignon TGV et le nord des Bouches-du-Rhône,» a conclu le maire
de Barbentane.

(vidéos) Le vélo : le nouvel atout touristique
du Vaucluse 
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A un moment où la saison touristique estivale est belle et bien terminée c’est l’heure des bilans. Si 2024
aura été marquée,  dans le Vaucluse,  par une stabilité de la fréquentation,  de nouvelles formes de
tourisme émergent et pourraient bien constituer, à moyen terme, de vrais relais de croissance. Ainsi, aux
côtés du développement du tourisme hors saison, le vélo tourisme connaît un succès grandissant. Un
moyen de réconcilier développement économique et préoccupations écologiques.

Si  on  connaît  l’attrait  du  mont  Ventoux  auprès  des  cyclistes  sportifs  (160  000  amateurs  en  font
l’ascension chaque année), on n’a pas forcément une idée très précise de l’étendue et de la variété de
l’offre existante en matière de vélo tourisme.

Près de 156 000 cyclistes ont gravi le Ventoux en 2021

https://www.echodumardi.com/actualite/pres-de-156-000-cyclistes-ont-gravi-le-ventoux-en-2021/
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Dans  le  Vaucluse  c’est  400  km  d’itinéraires  balisés  sur  routes  dédiées  ou  partagées,  avec  3
véloroutes (ViaRhôna, Calavon et Via Venaissia), c’est 5 boucles et un grand tour du Luberon (240 km à
lui seul). Côté tout-terrain on n’est pas en reste avec 33 itinéraires en VTT et 15 en VTC, dont la très
exigeante traversée du Vaucluse en VTT (400 km et 10 000 mètres de dénivelé positif).

Sur le Pont Julien et la Véloroute du Calavon ©Cyril Cortez

L’enjeu est de taille

Bref,  il  y  en a pour tous les goûts et  toutes les capacités.  Ils  sont nombreux à se mobiliser pour
développer  les  infrastructures  et  la  pratique  du  vélo,  que  ce  soit  pour  le  loisir,  le  sport  ou  les
déplacements  professionnels.  Communes,  EPCI,  Départements,  Région,  parcs  régionaux,  même des
structures associatives régionales comme Vélo Loisir Provence, créée il y a maintenant 30 ans, sont
mobilisés pour cette cause. L’enjeu est de taille.

© Vaucluse Provence Attractivité

Les indicateurs semblent être cependant au vert assez prononcé

Bien  qu’il  soit  actuellement  difficile  de  chiffrer  avec  précision  les  retombées  économiques  du
développement de la pratique touristique de la petite reine, les indicateurs semblent être cependant au
vert assez prononcé. A commencer par la fréquentation des itinéraires. Le Conseil Départemental de
Vaucluse ayant compétence sur les 3 véloroutes du territoire a mis en place des compteurs fixes à

https://www.vaucluse.fr/nos-territoires/viarhona-via-venaissia-veloroute-du-calavon-a-la-decouverte-des-3-veloroutes-du-vaucluse/la-viarhona-823.html
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certains points stratégiques. Ainsi,  sur certaines portions les plus fréquentées de la ViaRhôna on a
enregistré entre janvier et aout 2024, 84 620 passages soit une progression de 30 % rapport à l’an
dernier. En 2018, le Département annonçait que la ViaRhôna était empruntée par 18 700 cyclistes. Belle
progression. Quant à la vélo route du Calavon ou la Via Venaissia ont est sur le même braquet avec des
progressions de trafic de plus de 20 %.

(Vidéo) Via Rhôna : à la découverte de la nouvelle passerelle sur le Rhône

C’est tout un éco système qui est en train de se constituer autour du vélo

Côté hébergement, une récente enquête conduite par l’association Vélo Loisir Provence a révélé une
progression de 15 à 20 % des nuitées effectuées par les cyclistes dans les établissements labélisés
« Accueil Vélo » . ce phénomène est relativement nouveau. Les hébergements se faisant à 30 % en
chambre d’hôtes, 24 % dans les hôtels, 19 % dans les camping et le reste dans des locations saisonnières
et des gîtes.

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/video-via-rhona-a-la-decouverte-de-la-nouvelle-passerelle-sur-le-rhone/
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Gare de Loriol-du-Comtat sur la Via Venaissia © Département de Vaucluse

L’évolution du nombre de loueurs de vélos est également un autre indicateur intéressant. Leur nombre
est passé de 10 à 20 en quelques années. Le réseau de professionnels affilié à l’association Vélo Loisir
Provence, compte aujourd’hui, 56 hébergeurs, 20 loueurs, 8 restaurants, 8 caves, 5 accompagnateurs, 5
agences de voyages et 3 transporteurs. Certains bâtiments comme les anciennes gares SNCF de la vélo
route du Calavon sont transformées en restaurants ou en lieux d’exposition culturel. C’est tout un éco
système qui est en train de se constituer autour du vélo.

Une étude réalisée en 2020 par l’association nationale France Vélo Tourisme montrait  que le  vélo
tourisme représentait en France un CA de 4,2 milliards d’euros et que la dépense moyenne quotidienne
par cyclotouriste était de 68 € contre 55 pour les touristes motorisés. Les études montrent également que
56 % des pratiquants ont plus de 55 ans. De quoi faire réfléchir les professionnels !

© Vaucluse Provence attractivité
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Le Vaucluse, une vraie terre de vélo

Pour Sylvie Palpant directrice de l’association Vélo Loisir Provence, le développement du vélo tourisme
« c’est le moyen de développer l’activité hors des mois d’été ». En effet, les chiffres montrent que les
fréquentations  y  sont  plus  importantes  au  printemps  et  à  l’automne.  Tous  ces  éléments  devraient
permettre à tous les acteurs concernés à faire encore d’avantage pour développer ce qui pourrait être un
nouvel  eldorado  touristique.  Différentes  enquêtes  réalisées  auprès  des  utilisateurs  montrent  qu’ils
souhaiteraient d’avantage d’équipements publics aux abords des itinéraires et surtout plus de sécurité
notamment sur les voies partagées. Il faudra sans doute faire encore plus pour que le Vaucluse soit
comme le revendique Dominique Santoni, Présidente du département, une vraie terre de vélo.

Pour en savoir plus sur les itinéraires dans le Vaucluse
www.veloloisirprovence.com/
www.provence-a-velo.fr/

Pour en savoir plus sur les véloroutes du Vaucluse
https://www.vaucluse.fr/nos-territoires/viarhona-via-venaissia-veloroute-du-calavon-a-la-decouverte-des-3-
veloroutes-du-vaucluse-1697.html

Pour créer son propre itinéraire
www.veloloisirprovence.com/parcours

Malgré un mois de juillet particulier, la
saison touristique a été majoritairement
satisfaisante pour le Pays d’Apt

https://www.linkedin.com/in/palpant-sylvie-27503975/
https://www.veloloisirprovence.com/
https://www.provence-a-velo.fr/
https://www.vaucluse.fr/nos-territoires/viarhona-via-venaissia-veloroute-du-calavon-a-la-decouverte-des-3-veloroutes-du-vaucluse-1697.html
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https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


1 mai 2025 |

Ecrit par le 1 mai 2025

https://www.echodumardi.com/tag/projets/   12/37

Le mercredi 16 octobre, élus et professionnels du Pays d’Apt se sont donnés rendez-vous à la
Maison Basse de SCAD Lacoste pour faire le bilan de la saison touristique aux côtés de l’office
de tourisme.

C’est dans l’un des bâtiments de l’école Savannah College of Art and Design de Lacoste, qui fait rayonner
le Luberon et le Pays d’Apt en France et à l’international, que l’office de tourisme Pays d’Apt Luberon a
décidé de dresser le bilan de la saison touristique et d’afficher ses ambitions pour les années à venir.

« On a observé des tendances estivales rassurantes. »

Bettina Matias, directrice de l’office de tourisme Pays d’Apt Luberon

https://www.scad.edu/locations/lacoste
https://www.luberon-apt.fr
https://www.linkedin.com/in/bettina-matias-9826a422b/?originalSubdomain=fr
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Malgré  des  incertitudes  sur  la  saison  estivale,  notamment  durant  le  mois  de  juillet  qui  a  été
particulièrement difficile pour les acteurs du tourisme, la saison a été majoritairement satisfaisante en
Pays d’Apt. « Nos touristes et clients reviennent, c’est grâce à vous », a affirmé Gilles Ripert, président
de  la  communauté  de  communes  Pays  d’Apt  Luberon  (CCPAL),  en  s’adressant  aux  professionnels
présents. Le président s’est également adressé aux collaboratrices de l’office de tourisme qui travaillent
quotidiennement à l’amélioration de la satifaction des touristes. « L’office de tourisme, ce n’est pas
seulement de l’accueil, c’est tout un développement touristique sous-terrain que les touristes ne voient
pas », explique Bettina Matias.

L’office de tourisme a délivré son bilan de fin de saison 2024 à la Maison Basse de SCAD Lacoste.
©Vanessa Arnal

Une clientèle française aussi présente que la clientèle étrangère

Selon  une  enquête  conjoncturelle  réalisée  par  Vaucluse  Provence  Attractivité  (VPA),  agence

https://www.linkedin.com/in/gilles-ripert-6119ab134/
https://www.paysapt-luberon.fr
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départementale du développement, du tourisme et des territoires, 43% des professionnels du Pays d’Apt
ont observé une baisse de fréquentation de leur établissement, 41% une fréquentation stable, et 17% une
fréquentation en hausse. Malgré une légère baisse pour certain, le bilan de la saison et la stabilité
touristique sont plutôt rassurants. « Le Pays d’Apt enregistre 1,5M€ de taxe de séjour par an environ »,
rappelle Gilles Ripert.

Entre le début du mois de juillet et mi-août, la clientèle française a été bien présente, avec notamment
une majorité de touristes provenant de la région parisienne (52%), et la clientèle locale (35%) venant de
Provence-Alpes-Côte  d’Azur.  Malgré  une  baisse  de  la  clientèle  internationale  observée  par  les
professionnels du Pays d’Apt, les touristes étrangers étaient tout de même présents (44%) à cette même
période,  avec une majorité  provenant  de pays européens.  Les Américains  sont  de moins en moins
présents en période estivale mais ont tendance à venir sur les ailes de saison.
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Le Pays d’Apt a enregistré une hausse des nuitées touristiques au printemps, notamment grâce au
festival  musical  Insane,  qui  a  eu  lieu  au  mois  de  mai  et  non au  mois  d’août  comme les  éditions
précédentes, en raison des Jeux Olympiques de Paris 2024. La fréquentation des excursionnistes, qui ne
dorment pas sur place mais viennent pour la journée, elle, a été stable. En tout, 17 793 personnes ont été
accueillies dans les différents bureaux de l’office de tourisme sur les trois mois d’été (en légère baisse
par rapport à 2023), notamment ceux d’Apt et de Roussillon.

Des points appréciés des touristes, et d’autres à améliorer

Dans un premier temps, l’équipe de l’office de tourisme a mis l’accent sur les nombreux commentaires
positifs concernant les services et événements proposés qui ont été émis par les touristes. Parmi ces
points  positifs,  on  trouve  :  les  brochures  traduites  (surtout  en  anglais  et  allemand),  une  équipe
saisonnière polyvalente et  impliquée,  le déploiement de la boutique dans les bureaux d’information
touristiques,  le  jeu  écotouristique  conçu  en  interne  et  testé  auprès  des  vacanciers  et  la  création
d’Intrigue dans la ville à Roussillon, les Sunsets Vignerons en Luberon pour lesquels huit domaines
viticoles du territoire ont accueilli 430 personnes en 2024.

Dans un second temps, ce sont les points à améliorer qui ont été évoqués. L’office de tourisme a relevé
un problème de balisage pour les randonneurs et les vététistes. Dans ce cadre, il finance la mise à jour du
balisage des sentiers VTT et celui du GR6 (Tour des Ocres). D’après les touristes, les transports en
commun au sein du territoire manquent de lignes et surtout d’accès à certains sites touristiques qui ne
sont pas desservis. À ce titre, une étude de mobilité est en cours avec le recrutement à venir d’un chargé
de mission mobilité pour améliorer ce point-là. D’autres points vont être améliorés à l’avenir comme la
signalétique des bureaux d’information touristiques, la création d’un support d’information dédié aux
balades ombragées, le développement de rendez-vous interactifs avec des artisans pour redynamiser la
salle d’exposition de Bonnieux qui est trop peu visitée, ainsi la création d’un numéro de téléphone dédié
au sentier des Ocres.

Le Club Tourisme

En  2024,  l’office  de  tourisme  Pays  d’Apt  Luberon  a  souhaité  collaborer  directement  avec  les
professionnels du tourisme du territoire afin de cibler les besoins de chacun et de définir une stratégie
touristique collective. Ainsi a été lancé le Club Tourisme qui a pour le moment axé ses priorités sur le
tourisme durable, la formation linguistique des acteurs du tourisme, et la commercialisation. Ensemble,
ils ont défini les thématiques les plus importantes aux yeux des professionnels afin de développer des
projets autour de ces dernières.

« Les échanges ont été renforcés grâce au Club Tourisme. »

Dominique Santoni, présidente de l’office de tourisme Pays d’Apt Luberon

https://www.echodumardi.com/culture-loisirs/roussillon-accueille-son-intrigue-dans-la-ville/
https://www.facebook.com/santonidominique/?locale=fr_FR
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Le Pays d’Apt étant un territoire qui accueille beaucoup de touristes étrangers, il est impératif pour les
professionnels de parler plusieurs langues, notamment l’anglais. C’est pourquoi l’office de tourisme va
orchestrer la mise en place de formations linguistiques avec l’Anpep (Association pour la Promotion de
l’Éducation Permanente).  L’office de tourisme collabore également avec le Parc naturel régional du
Luberon pour un tourisme plus durable, que ce soit à travers la marque ‘Valeurs Parc’ qui met en lumière
la  préservation  et  valorisation  des  paysages,  des  milieux  naturels  et  de  la  biodiversité,  et  un
développement maîtrisé par l’Homme et pour l’Homme. Dans un territoire où la sécheresse prime, le
Parc s’inscrit aussi dans une démarche d’économie d’eau. Dans ce cadre, il travaille avec les hébergeurs
du territoire pour mettre en place des outils pour éviter le gaspillage d’eau, mais aussi communiquer sur
la situation auprès des clients.

Pour les années à venir, l’office de tourisme souhaite également développer la commercialisation en
créant des produits et événements touristiques uniques et expérientiels comme des rencontres et visites
avec les producteurs du territoire, des bons cadeaux, des sorties
VIP pour les habitants,  des visites théâtralisées des villages,  ou encore le démarchage de groupes
accompagnés de tour-opérateur.

L’événementiel, un essentiel du tourisme

Pour attirer de nouveaux touristes et fidéliser ceux déjà venus, il faut organiser de grands événements
attractifs. Cette année, le Pays d’Apt a accueilli l’Insane Festival, où plus de 50 000 personnes se sont
réunies durant quatre jours au mois de mai. Le territoire a également reçu 900 coureurs pour la seconde
édition du GF Luberon qui a généré 1730 nuitées liées aux participants, 2300 avec les accompagnants, le
dernier week-end de septembre, durant lequel il  y  a aussi  eu le Ride and Trail  in Ocre.  Les deux
événements sportifs devraient faire l’objet d’une communication associée l’année prochaine.

Et ce n’est pas fini pour 2024. D’ici la fin de l’année, les touristes et locaux vont aussi pouvoir profiter de
déambulations et d’un spectacle féérique à Bonnieux, qui remportent chaque année un franc succès et
qui auront lieu le 30 décembre cette année. La Fondation Blachère, qui n’a pas ouvert ses portes au
public l’année dernière en raison de son déménagement, les ouvrira de nouveau cette année, du 6
novembre au 21 décembre. L’événement Apt, Ville de Lumières est aussi très attendu des habitants du
Pays d’Apt et des touristes, qui pourront profiter de diverses animations du 6 au 15 décembre.

En 2025, le Pays d’Apt vous donne déjà rendez-vous pour une nouvelle édition du festival Insane les 29,
30 et 31 mai, mais aussi pour la Fête du sport, qui regroupera le GF Luberon et le Ride and Trail in Ocre
le  week-end des 27 et  28 septembre.  Et  c’est  sans oublier  les  nombreux autres festivals  qui  sont
organisés sur le territoire comme les Musicales du Luberon, Les nuits de Carluc, Les Quatuors à cordes
du Luberon, Le Son des Pierres ou encore l’Aqui Festival. Des événements sportifs vont aussi rythmer
l’année 2025, comme le nouveau rendez-vous, le Trail des Falaises, à Joucas le 23 février.

«  On  a  voté  pour  l’aménagement  d’un  équipement  culturel  car  le  Pays  d’Apt  est  la  seule
intercommunalité du Vaucluse à ne pas en avoir », affirme Gilles Ripert. Un autre projet qui devrait voir
le jour dans les années à venir, pour lequel le président de la CCPAL et Dominique Santoni se battent

https://www.anpep.fr
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depuis plusieurs années. Un tel aménagement permettrait d’accueillir de nouveaux événements culturels,
et  de développer le  tourisme sur les  ailes  de saison,  puisque cet  équipement fermé ne serait  pas
complètement dédié à la clientèle estivale, qui se tourne généralement vers des activités en extérieur. En
attendant, l’office de tourisme prépare de belles surprises pour les mois à venir.

Pour voir le programme des prochains mois en Pays d’Apt, cliquez ici.

Min de Cavaillon : 2024 sera portée sur
l’innovation, l’investissement et le territoire

https://www.luberon-apt.fr/agenda
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Ce vendredi 26 janvier, élus de Cavaillon et de Vaucluse, chefs d’entreprises, employés et
représentants du Marche d’intérêt national (Min) de Cavaillon se sont réunis pour la cérémonie
de présentation des vœux de ce dernier. L’occasion de revenir sur l’année 2023 et d’évoquer les
projets pour 2024, mais aussi d’adresser un mot aux agriculteurs.

Au petit matin, le parking visiteur du Min de Cavaillon est déjà plein. La cérémonie de présentation des
vœux va débuter, tout le monde se précipite à l’intérieur. « C’est un plaisir de vous retrouver dans ce lieu
où, habituellement, nos travailleurs de la nuit croisent nos travailleurs de la journée », a commencé par
dire Benoît Mathieu, président du Min.

Pour rappel, le Min de Cavaillon comptabilise 90 producteurs, 11 grossistes et 700 acheteurs, mais aussi
30 tonnes de fruits et légumes échangés par an et 75% de produits français. Depuis sa création en 1965,
le lieu ne cesse de se réinventer, d’innover et d’investir. Une tendance qui ne devrait pas s’inverser en
2024.

https://www.min-cavaillon.fr/?fbclid=IwAR3qQGikl1BVHlPV72vT_AWmD7CZdIYzYoCW93_RnEQr8EGiTfVgUdWxWyY
https://www.linkedin.com/in/benoitmathieu84/
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Une action basée sur l’innovation, l’investissement et le territoire

Innovation, investissement et territoire. Ce sont les trois mots qui devraient définir les prochains mois.
«  Au Min de  Cavaillon,  nous  avons  de  nombreux projets  :  on  développe un écosystème divers  et
complémentaire au marché de gros », a expliqué le président du Min. Il a d’ailleurs insisté sur les liens
forts entre le Marché d’intérêt national et la mairie de Cavaillon et la communauté d’agglomération
Luberon Monts de Vaucluse, notamment, qui permettent la mise en place de ces projets.

«  2023  a  été  une  année  de  prudence  mais  d’ambition,  2024  sera  une  année  de
transformation. »

Benoît Mathieu

De nombreux projets ont été aboutis en 2023 comme la sécurisation de l’entrée du site, la rénovation des
bureaux, ou encore l’accueil de bon nombre de manifestions incontournables de la ville de Cavaillon.
2024 devrait poursuivre sur cette voie avec d’autres projets tels que : piétonnisation, végétalisation,
poursuite de la stratégie de développement durable, mise en place de bornes de recharge électrique et
d’un distributeur de fruits et légumes, transformation de la petite halle, accueil des fêtes foraines de
Cavaillon, et bien d’autres.

Un mot pour les agriculteurs

Le Min est un lieu qui met en lumière la production française et locale. « On ne peut pas faire cette
cérémonie sans avoir un mot pour nos amis les agriculteurs », a déclaré Benoît Mathieu. Il a assuré que
lorsque les producteurs viennent vendre leurs fruits et légumes dans l’un des Marchés d’intérêt national
de France, ils sont sûrs de leur redistribution.

«  Cette  crise  doit  nous  rappeler  l’essentiel  :  le  travail  d’un agriculteur  est  de  nourrir
l’Homme. »

Gérard Daudet

« L’actualité de ce début d’année démontre encore une fois que le Min, et plus largement le monde
agricole sont au cœur des enjeux de notre société »,  a ajouté Gérard Daudet,  maire de Cavaillon.
Comment évoquer l’agriculture à Cavaillon sans mentionner le fameux melon ? « 2024 sera-t-il l’année du
Melon de Cavaillon et de son potentiel IGP ? C’est tout ce que l’on souhaite, ce sont nos agriculteurs qui
pourront jouir des bénéfices de ce signe d’identification », a conclu le maire de la ville.

https://www.cavaillon.fr
https://www.luberonmontsdevaucluse.fr
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Education : 47 projets Vauclusiens déposés
dans le cadre du Conseil national de la
refondation
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A l’occasion de la 2e édition des journées portes ouvertes du Conseil national de la refondation
‘Notre école faisons-la ensemble’, 7 382 projets ont été déposés en France dont 47 en Vaucluse.

Faire émerger dans le cadre de concertations locales des initiatives nouvelles de nature à améliorer la
réussite, le bien-être des élèves et à réduire les inégalités, tel est l’objectif de la démarche pour ‘faire
notre école ensemble’, explique le Conseil national de la refondation (CNR) dont le volet éducation a été
lancée à la rentrée 2022.

« 31 % des écoles et établissements ont manifesté une intention de concertation, plus de 7 380 projets
pédagogiques ont été déposés par les équipes éducatives dont près de 2 600 bénéficient d’ores et déjà
d’un  accompagnement  dédié  humain  et  financier  »,  complète  Pap  Ndiaye,  ministre  de  l’Éducation
nationale et de la Jeunesse.

«  Les  crédits  du  fonds  d’innovation  pédagogique  sont  dotés  de  500M€ à  l’échelle  du
quinquennat. »

« Aujourd’hui, le CNR Éducation est une réussite : plus de 18 000 écoles et établissements ont témoigné
un vif intérêt pour la démarche, précise pour sa part Carole Grandjean, ministre déléguée chargée de
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l’enseignement et de la formation professionnels auprès du ministre du Travail, du Plein emploi et de
l’Insertion et du ministre de l’Éducation nationale et de la Jeunesse. Un tiers de nos lycées professionnels
et polyvalents portent actuellement des projets. »

En tout, 844 967 élèves sont concernés directement par la mise en œuvre des premiers projets validés
par les commissions académiques dans le cadre de cette démarche dont les crédits du fonds d’innovation
pédagogique sont dotés de 500M€ à l’échelle du quinquennat.

A ce jour en Vaucluse, 126 établissements scolaires ont entrepris une réunion de concertation ayant
débouchée sur le dépôt de 47 projets pour le département. Un chiffre qui s’élève à 60 pour la Gard, 208
pour  les  Bouches-du-Rhône,  34  pour  les  Alpes-de-Haute-Provence,  26  pour  la  Drôme  et  32  pour
l’Ardèche.

L.G.
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Luberon & Sorgues Entreprendre : la
coopération interentreprises à l’honneur en
2023

L’association d’entrepreneurs Luberon & Sorgues Entreprendre vient de tenir son Assemblée
générale ordinaire aux Taillades. L’occasion de faire un bilan de l’année 2022 et de présenter
les projets pour l’année 2023.

L’association d’entrepreneurs aux 194 adhérents a organisé en tout 21 rencontres l’année dernière, que
ce soit des visites d’entreprises, des journées d’informations, ou encore des rendez-vous thématiques.

https://luberonetsorguesentreprendre.fr
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Ces rencontres ont rassemblé plusieurs centaines de participants qui ont pu échanger et se nourrir des
compétences de chacun, notamment pour les groupes Industrie, Bâtiment et Énergie qui ont participé à
des rencontres qui ont eu lieu dans les locaux de Théus Industries, Rousselot, Mayoly Spindler, Hydrosol,
PNB ou encore Froid Palombi.

Les entrepreneurs ont pu découvrir de nombreuses entreprises et associations vauclusiennes telles que
Le Café’Tronik, Le Village, Brun de Vian Tiran, en 2022, et Kookabarra et Bijouseat récemment. Plusieurs
matinées de conseils et expertises ont eu lieu pour mieux accompagner les très petites entreprises (TPE)
et les petites ou moyennes entreprises (PME) du territoire.  Des événements pour accompagner les
entreprises dans leur communication ont également eu lieu. C’est sans oublier l’événement du réseau
Sorgues et Entreprendre : Parlons Ca$h, dont la 6ᵉ édition a eu lieu à Naturalys en septembre dernier et
qui a rassemblé 200 personnes.

Les prochaines rencontres des entreprises

Cette année, le groupe Industrie se donnera rendez-vous au Coq Noir à l’Isle-sur-la-Sorgue le 25 mai et à
Proroch à Maubec le 28 juin, et il bénéficiera d’une formation Référent énergie les 6 et 7 juin. Le groupe
Bâtiment aura un rendez-vous spécial Matériauthèque. Quant au groupe Énergie, il abordera plusieurs
thèmes cette année tels que les bornes électriques, la sobriété énergétique, ou encore les indicateurs et
régulation de l’énergie.

Pour ce qui est des visites, pour le moment aucune date n’a été fixée mais seul celle de l’ASA du Canal
Saint  Julien est  au programme. D’autres rendez-vous autour de la communication auront lieu ainsi
qu’autour de la cybersécurité. La 7ᵉ édition de Parlons Ca$h, pour laquelle les inscriptions sont déjà
possibles, aura lieu le 6 juin prochain dans les locaux de Cerip à Robion sur le thème ‘Les nouveaux
rapports au travail / Quelles (r)évolutions pour l’entreprise ?’

Le projet de matériauthèque

Si la coopération interentreprises a été plus qu’importante en 2022, elle est toujours à l’honneur en 2023.
Depuis 2020, Luberon & Sorgues Entreprendre travaille avec l’association vauclusienne L’Envol pour la
création d’une matériauthèque. Ce projet est au stade de montage du statut juridique et devrait être en
activité l’année prochaine.

Cette matériauthèque devrait permettre l’identification des matériaux et éléments, l’aide à la dépose
sélective, le tri, la réorientation vers des filières de recyclage, la revente des matériaux et éléments. Elle
devait également engendrer l’organisation de diverses formations autour du réemploi de matériaux. Les
objectifs sont d’apporter une solution aux professionnels du bâtiment quant à la nouvelle règlementation
et aux clauses sociales, insérer des personnes éloignées de l’emploi et les qualifier dans des métiers en
tension, mais aussi recruter et former le personnel encadrant à la dépose sélective.

https://www.theus-industries.fr
https://www.rousselot.com
https://www.google.com/search?client=safari&rls=en&q=Mayoly+Spindler&ie=UTF-8&oe=UTF-8
https://www.hydrosol.fr
https://www.froid-palombi.fr
https://www.google.com/search?client=safari&rls=en&q=Le+Caf%C3%A9%27Tronik&ie=UTF-8&oe=UTF-8
https://associationlevillage.fr
https://www.googleadservices.com/pagead/aclk?sa=L&ai=DChcSEwiZlPnXvan-AhVHndUKHV7bAVUYABAAGgJ3cw&ae=2&ohost=www.google.com&cid=CAESbOD2-4hvQ5AlWuzf1jpkMJwnrc28oMXIrGa5zgqSJYpLkJ3TBkqjKi3lQyImUGxScHPR5W4YgBwHRAr7ikG4EKAVFJ2qU7xV5GzO0pJfGZzSyirolxL9mrCiWbvVVi0JH93CoQjWOc3SDPelXw&sig=AOD64_3r2DTfcdERPsojR6Bf23yLn5m1kg&q&adurl&ved=2ahUKEwjXp_DXvan-AhULV6QEHZUGAAAQ0Qx6BAgJEAE&nis=2&dct=1
https://www.kookabarra.com
https://bijouseat.fr
https://www.echodumardi.com/economie/la-6ᵉ-saison-de-parlons-cah-a-reuni-pres-de-200-personnes/
https://le-coq-noir.com/store/
https://www.proroch.com
http://www.canalsaintjulien.com
http://www.canalsaintjulien.com
https://www.billetweb.fr/parlons-cash-saison-7
https://www.billetweb.fr/parlons-cash-saison-7
https://www.cerip.fr
https://www.envol84.fr
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Un projet photovoltaïque

Au cours de six séances collectives d’1h30, chaque entreprise participante devra mobiliser un chargé de
projet qui va progressivement et méthodiquement élaborer la stratégie de l’entreprise, en lien avec sa
hiérarchie, avec l’aide de l’expert-accompagnateur qui donne la méthode, précise les informations à
réunir, et indique les interlocuteurs à solliciter selon les besoins. L’expert-accompagnateur réalise les
visites  techniques,  les  études  de  dimensionnement  technico-économique,  et  produits  les  livrables
individuels.

L’objectif de ces séances et de ce parcours mutualisé photovoltaïque et de mutualiser et réduire les
coûts, échanger des bonnes pratiques, mais aussi de gagner du temps. La coopération interentreprises
sera ainsi toujours de mise.

Des services communs aux entreprises

En 2023, Luberon & Sorgues Entreprendre souhaite également développer des services mis en commun
pour les entreprises tels que le covoiturage entre le domicile et le lieu de travail afin d’économiser mais
aussi de réduire les émissions de CO2, grâce à l’application Karos.

Plusieurs entreprises s’y sont déjà mises comme Aroma-Zone, Théus Industries, Saint-Gobain, Florette,
Rousselot  et  Mayoly Spindler.  Depuis  le  4 janvier  2023,  plus de 5000 trajets  ont  été effectués en
covoiturage  via  l’application.  Cette  initiative  ainsi  que  les  autres  projets  de  Luberon  &  Sorgues

https://www.karos.fr/?gclid=CjwKCAjw8-OhBhB5EiwADyoY1RJU9aPqQtJTqEIlAUHdrg8G0Wi6_1bFHP8U2mFq8j2ndNPoQiL4HhoCz2QQAvD_BwE
https://www.aroma-zone.com
https://www.theus-industries.fr
https://www.saint-gobain.com/fr
https://florette.fr
https://www.rousselot.com
https://www.mayoly-spindler.fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


1 mai 2025 |

Ecrit par le 1 mai 2025

https://www.echodumardi.com/tag/projets/   28/37

Entreprendre sont à l’image des valeurs que prône l’association d’entrepreneurs, à savoir :  réseau,
partage, convivialité, mutualisation, bonne humeur, dynamisme et savoir-faire.

Vélo Loisir Provence : bilan 2022, projets en
cours et à venir

Jeudi 16 mars à Cadenet s’est tenu la 25ème  Assemblée Générale de Vélo Loisir  Provence.
L’occasion pour les adhérents et les partenaires de l’association de se réunir et présenter les
actions réalisées en 2022, les projets en cours et à venir.

La journée a commencé par une mobilisation des élus avec les interventions de M. Brabant, maire de
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Cadenet  et  conseiller  communautaire  de  Cotelub,  M.  Courtecuisse,  vice-président  Agriculture  et
Tourisme Durable du parc naturel régional du Luberon, ainsi que Mme Samat, vice-présidente conseil
départemental du Var. André Berger, président de Vélo Loisir Provence a confirmé l’intérêt croissant des
collectivités  et  des  usagers  à  la  pratique  du  vélo,  tant  pour  un  usage  touristique  que  pour  les
déplacements au quotidien, nécessitant une adaptation des territoires traversés pour mieux servir sa
population. Des discours qui marquent l’ambition de continuer à développer et structurer l’offre vélo sur
les territoires du Luberon et du Verdon.

Un nombre d’adhérents en augmentation

Lors de la présentation du bilan des actions menées en 2022, on retiendra que l’association œuvre au
développement et à l’entretien des itinéraires cyclables sur les territoires des parcs naturel régionaux du
Luberon et Verdon, en collaboration avec de nombreuses collectivités. L’association a vu également son
nombre d’adhérents croître, composant ainsi un réseau de professionnels du tourisme de plus de 220
structures.

L’année a aussi été marquée par une participation de l’association à plus de 40 évènements, au niveau
local ou national, afin de promouvoir un mode de déplacement doux dans le Luberon et le Verdon, dans
trois types de discipline :  le vélo en mode loisir,  le VTT, mais aussi le Gravel.  Enfin, des missions
d’accompagnement  et  de  coordination  ont  été  réalisées  dans  le  but  de  développer  des  itinéraires
cyclables en région Sud. Des projets qui confirment les 25 ans d’expertise de l’association dans le
domaine du développement de la mobilité douce.

La volonté de continuer à promouvoir un tourisme durable

En 2023, de grands projets se dessinent pour l’association Vélo Loisir Provence, comme la création d’un
lieu dédié au vélo en Luberon pour sensibiliser les populations locales à la pratique du vélo ou encore la
réalisation d’un vélo reportage dans les parcs naturels régionaux du Luberon et du Verdon avec Jérôme
Zindy, vélo-reporter.

De nombreux évènements sont aussi  attendus pour les professionnels du réseau et le grand public
(animations, ateliers réparation, salons, forums…) cette année avec toujours la volonté de continuer à
promouvoir un tourisme durable autour de la pratique du vélo.

J.R.
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Vaucluse ingénierie : mieux coopérer pour
faire avancer les projets du territoire

Ils  sont  21  partenaires  à  avoir  signé  la  charte  de  coopération  de  Vaucluse  ingénierie.
Fonctionnant comme une sorte de ‘guichet unique’, ce nouveau service impulsé par le Conseil
départemental  de Vaucluse entend capitaliser  sur les  savoir-faire  de ses partenaires pour
orienter les collectivités, et notamment les plus petites, afin qu’elles trouvent les meilleurs
conseils pour réaliser leur projets.

«  Pour  une  petite  commune,  mener  un  projet  cela  peut  quelquefois  ressembler  au  parcours  du
combattant,  reconnaissait  lucide  Violaine  Démaret,  préfète  de  Vaucluse  lors  de  la  signature  de  la
convention de partenariat de Vaucluse ingénierie. Les élus ne savent pas ainsi vers qui ils peuvent se
tourner pour les réaliser. Vaucluse ingénierie doit permettre de les orienter vers les bons dispositifs, les
miens (ndlr : en l’occurrence ceux de l’Etat), mais aussi ceux des autres. Vaucluse ingénierie c’est notre

mailto:vaucluse.ingenierie@vaucluse.fr
https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


1 mai 2025 |

Ecrit par le 1 mai 2025

https://www.echodumardi.com/tag/projets/   31/37

capacité collective de permettre à nos élus de concrétiser leurs projets. »

« Notre capacité collective de permettre à nos élus de concrétiser leurs projets. »

Violaine Démaret, préfète de Vaucluse

Impulsé par le Conseil départemental de Vaucluse, Vaucluse ingénierie a pour mission d’accompagner les
communes et  les  intercommunalités  dans leurs  projets,  depuis  la  phase de réflexion et  le  premier
diagnostic, jusqu’à leur réalisation concrète.
« Il s’agit d’un nouvel outil destiné aux maires pour identifier les besoins des communes dans le cadre de
leur dossier d’aménagement, d’identifier les leviers et les contraintes de leur projet, de travailler sur
l’étude de faisabilité, de trouver un AMO (Assistance à maîtrise d’ouvrage)…, précise Dominique Santoni,
présidente du Conseil départemental. Dans ce cadre, les élus devront se tourner vers l’équipe de 4
personnes  dirigée  par  Caroline  Leuret  dont  le  rôle  sera  de  faire  le  relais  avec  les  services  du
département. »

Comment ça marche ?
Pour solliciter Vaucluse Ingénierie tout élu local ou agent d’une collectivité missionné par un élu, peut
transmettre une demande par courriel à l’adresse vaucluse.ingenierie@vaucluse.fr, ou passer un appel au
04 90 16 14 15.

Un membre de l’équipe de Vaucluse Ingénierie recontacte alors le demandeur pour définir précisément le
besoin afin d’y répondre au mieux.

En fonction de la nature de la demande, Vaucluse Ingénierie répond selon trois modalités :
▪ en traitant la demande directement,
▪ en sollicitant l’appui d’un service du Département qui dispose des compétences adéquates,
▪ en faisant appel à un ou plusieurs des experts de son réseau de partenaires, œuvrant dans les domaines
de l’ingénierie publique sur le territoire vauclusien.
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Jacqueline Bouyac, présidente du Parc naturel régional du Mont Ventoux, signe la charte de
coopération de Vaucluse inégénierie sous les yeux de Dominique Santoni, présidente du
Département, et Violaine Démaret, préfète de Vaucluse.

Un premier niveau de conseil gratuit
A la suite de la prise de contact, le premier niveau de conseil est gratuit. Vaucluse Ingénierie propose
ensuite un accompagnement, après des échanges avec les partenaires du réseau. La proposition portera
alors sur le choix de l’opérateur,  la méthodologie et l’estimation des coûts,  selon la tarification de
l’opérateur. Au final, la nouvelle structure s’engage à proposer un accompagnement personnalisé, dans la
durée, jusqu’à la concrétisation du projet.
« L’idée c’est d’accompagner les maires dans leur projet alors que l’on s’aperçoit que tout est compliqué
pour faire quoi que ce soit, poursuit la présidente du Département. Surtout pour les petites communes.
En effet, nous nous sommes rendu compte que certaines d’entre elles ne consomment pas les crédits qui
leur sont alloués alors qu’elles ont parfois du mal à boucler leur budget car elles n’arrivent pas à monter
les dossiers. »
A ce jour, la mission de Vaucluse ingénierie est d’accompagner principalement les collectivités dans les
domaines de la revitalisation des centres-villes, de l’aménagement urbain, des équipements publics, de
l’économie du territoire, de la revitalisation commerciale, de l’aménagement paysager, du logement, de
la santé, de la voirie, du vélo, du tourisme, de la lecture, du patrimoine ainsi que l’ingénierie financière.

Le tout, en s’appuyant sur les savoir-faire des partenaires de Vaucluse ingénierie (voir liste ci-dessous en
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fin d’article).

« C’est la somme de ces projets qui fait avancer le Vaucluse. »

Dominique Santoni, présidente du Conseil départemental de Vaucluse

Une trentaine de projets déjà dans les tuyaux
« Le principe c’est d’accompagner ces communes en proposant un service qu’elles n’auraient pas les
moyens de se payer, insiste Dominique Santoni. L’autre avantage, c’est que nous aurons connaissance du
projet dès le départ. Cela nous permettra d’aller chercher des financements croisés notamment auprès
de la Région ou bien de l’Europe. »
A ce jour, les équipes de Vaucluse ingénierie accompagne déjà des projets tels que la création d’un gîte
d’étape pour cyclotouristes et randonneurs, une maison de santé, un bistrot de pays, l’aménagement
d’une place de village, une aire de co-voiturage, la reconversion et la réhabilitation de bâtiments anciens
ou d’une friche urbaine, la création de logements en locatif et en accession à prix abordable ou bien
encore l’engagement d’une démarche de participation des habitants autour des richesses patrimoniales
d’une commune.
« En tout, une trentaine de projets sont déjà suivis par Vaucluse ingénierie, se félicite la présidente du
Département. C’est la somme de ces projets qui fait avancer le Vaucluse. »

Contact Vaucluse ingénierie : vaucluse.ingenierie@vaucluse.fr ou 04 90 16 14 15

Les 21 partenaires signataires de la charte de coopération
En tout,  21 partenaires ont signé le protocole de coopération de Vaucluse ingénierie.  Ces derniers
s’engagent ainsi à se mobiliser pour répondre aux divers besoins des communes et EPCI (Etablissements
publics de coopération intercommunale). Il s’agit :
▪ du Département de Vaucluse,
▪ de l’Etat,
▪ de la Société publique locale (SPL) Territoire Vaucluse,
▪ du Conseil d’architecture, d’urbanisme et de l’environnement (CAUE) de Vaucluse,
▪ de Solidaires pour l’habitat Vaucluse – Soliha,
▪ de l’agence Vaucluse Provence attractivité (VPA),
▪ de Grand Delta Habitat,
▪ de l’Association des maires de Vaucluse (AMV),
▪ de l’Etablissement public foncier régional (EPFR) Paca,
▪ de l’Agence d’urbanisme Rhône Avignon Vaucluse (Aurav),
▪ de l’Agence départementale d’information sur le logement de Vaucluse (Adil),
▪ du Parc naturel régional du Luberon,
▪ du Parc naturel régional du Mont Ventoux,
▪ du Service départemental d’incendie et de secours de Vaucluse (SDIS),
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▪ du Syndicat d’énergie Vauclusien,
▪ du Syndicat mixte de défense et de valorisation forestière (SMDVF),
▪ de la Banque des Territoires,
▪ de la Chambre des métiers et de l’artisanat de région,
▪ de la Chambre du commerce et de l’industrie de Vaucluse,
▪ de la Chambre d’Agriculture de Vaucluse,
▪ du Centre de gestion de Vaucluse,
▪ et la délégation régionale Paca CNFPT (Centre national de la fonction publique territoriale).

Vœux du Min de Cavaillon : investir pour
mieux accueillir
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Le vendredi 27 janvier dernier, le Marché d’intérêt national (Min) de Cavaillon a organisé sa
cérémonie de présentation des vœux pour l’année 2023. L’occasion de revenir sur les projets
effectués ces dernières années et d’évoquer ceux à venir.

Investir. C’est le maître-mot du Min de Cavaillon concernant ses futurs projets et ceux déjà effectués.
C’était la première cérémonie des vœux pour Benoît Mathieu, président du Min depuis fin 2020 car il n’y
en a pas eu les deux dernières années. Et pour cette première, le président a commencé par rappeler les
chiffres clefs du marché.

« Si nombreux que soient les projets, les futurs seront plus nombreux. »

Benoît Mathieu
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Le Min de Cavaillon, c’est 90 producteurs, 11 grossistes et 700 acheteurs, mais aussi 30 tonnes de fruits
et légumes échangés par ans et 75% de produits français. Etalé sur 27 hectares, le Min ne cesse de se
moderniser depuis sa création en 1965 : nouvelle déchetterie pour un meilleur tri des déchets en faveur
de l’environnement, refonte des outils numériques, etc. Le marché souhaite mêler terroir et modernité
pour favoriser son attractivité.

Les projets à venir

Plusieurs projets devraient voir le jour d’ici quelques mois tels que l’installation de distributeurs de
pizzas, de distributeurs de fruits et légumes, ainsi que de bornes de recharge électrique. Le marché va
également bénéficier de travaux au niveau de ses bureaux administratifs, et également sur le parking des
visiteurs qui devrait accueillir des ombrières équipées de panneaux solaires. Si le Min de Cavaillon est
déjà l’un des sites qui produisent le plus d’énergie grâce aux panneaux, l’objectif serait de produire 5
millions de kilowattheure d’ici 2030. Un objectif en bonne voie puisque la production augmente d’année
en année avec un record battu en 2022.

« L’attractivité passe par les investissements des entreprises du Min. »

Benoît Mathieu

Le Min procède également à des travaux au niveau de son entrée, afin d’offrir une meilleure sécurisation
du site, mais aussi de meilleures conditions de travail, notamment pour les agents de sécurité la nuit.
Ainsi, le marché investit pour un meilleur accueil de ses employés, du public, mais aussi des entreprises.
« Quand on discute et travaille ensemble, ça fonctionne », a ajouté le président du Min. Le marché, qui
permet plus de 1000 emplois direct sur le site et plus de 3000 emplois indirects, prévoit donc d’investir
davantage dans des outils de productions adaptés afin d’accueillir de nouvelles entreprises et améliorer
la production de celles déjà présentes.

Davantage d’événements professionnels et tout public

Comme  pour  les  années  précédentes,  le  Marché  d’intérêt  national  de  Cavaillon  va  s’aligner  au
département de Vaucluse qui élabore un véritable accompagnement de la production de la filière agricole
à travers divers événements. Le Min accueille notamment la célèbre Foire de Cavaillon, les Journées
nationales  de  l’agriculture,  ou  encore  les  Journées  nationales  du  don  agricole,  et  bien  d’autres
événements.

Pour la 2ème année consécutive, le Min de Cavaillon ouvrira ses portes aux particuliers au lancement de
la saison du melon. De nouveaux salons verront également le jour en 2023. « Le Min est une pépite de
l’économie locale, s’est enthousiasmé Gérard Daudet, maire de la ville. Hormis le parc des expositions,
c’est un lieu unique en Vaucluse pour accueillir des événements comme des salons. » Le Min de Cavaillon
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est donc engagé vers un chemin vertueux, et il compte poursuivre cet effort en continuant de travailler
avec les autres marchés d’intérêt national de France.
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